

welches bey dem Angriffe solte gebraucht werden, gegeben. Diejenige, welche zur Untersuchung, oder zu Stillung dieser Rebellion, verordnet waren, haben durch eine besondere List gedachtes Losungs-Wort von allen Zünfften, ausser nur allein von den Maurern nicht, in Erfahrung gebracht, von welchen letzteren sie es so wenig in Güte, als durch die Strenge, erforschen können. Die Regierung musste, wie schon gedacht, aus einer gedoppelten Absicht, Gnade vor Recht ergöhen lassen; denn das gemeine Volck in Engelland ist nicht zu bändig, wenn es einmahl aufstüzig wird, wie solches die Geschichte von Carl Stuart und andere mehr zur Gnüge ausweisen. Ueberhaupt aber, wenn man die Englischen Geschichte von dieser Rebellion etwas genauer einseheth, so findet man, daß die Aufseher, wider welche das Vorhaben eigentlich gemünket gewesen, selbst die Ursache zu diesem Mißvergnügen durch üble Verwaltung der Gerechtigkeit gegeben haben; daher die Untersucher aus einer besondern Gelindigkeit, um dadurch die Maurer wieder zu besänfftigen, dieselbe wegen ihrer Verschlagenheit und heiligen Verwahrung ihrer Parole öffentlich rühmten, und sagten: Die Maurer sind frey; nemlich sie sind von der verdienten Straffe ohne Gnade frey, die den andern Arbeitern aus Gnaden ist entlassen worden. Bey denen Maurern erweckte dieses eine solche Freude, daß sie gleichsam aus besondern Verdiensten und nicht aus Gnaden waren befreyet worden, daß sie auch nicht wusten, wo sie einen rechten heiligen wohlverschlossenen Tabernacul finden solten, um daselbst ihre geheime Parole, welche ihnen so viele Ver-

Ver-